



**CDU**  
Kreistagsfraktion Aurich

**Freie  
Demokraten**  
Fraktion im  
Kreistag Aurich **FDP**

**DIE LINKE.**  
im Kreistag Aurich

Landkreis Aurich  
Herrn Landrat Meinen  
Fischteichweg 7-13  
26603 Aurich

Aurich den 07.11.2023

### **Antrag für die Sitzung des Kreistages am 15.11.2023**

Bitte nehmen Sie den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der oben genannten Sitzung: **Demokratie stärken – gegen jegliche extremistische Strukturen, Hass, Hetze und Antisemitismus – für Demokratie, Toleranz und Verständigung**

Demokratie stärken - gegen jegliche extremistischen Strukturen, Hass, Hetze und Antisemitismus - für Demokratie, Toleranz und Verständigung.

Sehr geehrter Herr Landrat Meinen,

die unterzeichnenden Fraktionen beantragen zu dem o.g. Tagesordnungspunkt Herrn Jan Krieger, von der Mobilien Beratung Niedersachsen gegen Rechtsextremismus für Demokratie, sowie Herrn Dr. Gohlke und/oder Herrn Schneider vom Bündnis für Demokratie und Toleranz in den Kreistag einzuladen. Die vorgenannten Personen den Mitgliedern des Kreistages und der Öffentlichkeit über Ihre Arbeit berichten.

**Begründung:** 10 Jahre sind seit dem Konzert einer rechtsnahen Band in der Sparkassen Arena, der Demonstration gegen dieses Konzert, der Diskussion dazu im Kreistag, sowie der Verabschiedung einer einstimmigen Resolution vergangen.

Mittlerweile fördert der Bund im Rahmen des Förderprogramms Partnerschaft für Demokratie das Bündnis für Demokratie und Toleranz, das im Landkreis Aurich bei der KVHS Norden angesiedelt ist. Auch das Land ist aktiv im Bereich Extremismusbekämpfung tätig. Diesen Strukturen, wie auch der Initiative „Aurich zeigt Gesicht“ sowie weiteren engagierten Demokrat\*innen haben wir es zu verdanken, dass sich Widerstand gegen das vor kurzem in der Krummhörn geplante Konzert mit der rechten Szene zuzuordnenden Bands geregt, und eine Gegenkundgebung stattgefunden hat. Doch viel zu oft wurde verharmlost, dass die dort angekündigten Bands der rechten Szene zuzuordnen sind. Hierzu hat auch die hiesige und überörtliche Presse eine sehr gute Aufklärungs- und Recherchearbeit geleistet. Dies hat wieder einmal deutlich gemacht, wie wichtig geschichtsbewusste Bildung, Aufklärung und die Bereitschaft zum Widerstand sind.

In diesem Sinne wünschen wir uns von den Mitarbeiter\*innen vom Bündnis für Demokratie und Verständigung und der Extremismusberatung nicht nur Information über Ihre Arbeit, sondern möglichst Hinweise und das Aufzeigen von Vorschlägen und/oder von konkreten Aktionen und Handlungen, die wir als Kreistag, die Menschen aber auch die Schulen im Landkreis anbieten können.

Mit freundlichen Grüßen

Die Fraktionsvorsitzenden von B`90/Die Grünen, SPD, der Gruppe CDU/FDP  
und Blanca Seelgen von der Linken